

## L'Unicef appelle à agir urgemment au Burundi

@rib News, 02/02/2016 â€“ Source Belga Unicef appelle à multiplier l'action humanitaire au Burundi, l'un des pays les plus pauvres au monde, selon un dernier rapport du fonds des Nations Unies pour l'enfance. "On est à un moment clef où l'on peut éviter qu'il y ait une dégradation de la situation qui amène la population à réagir de façon violente. Il y a urgence maintenant. Il n'y a pas une crise nette, mais bien une détérioration lente et progressive", a expliqué mardi Sophie Léonard, représentante adjointe de l'Unicef au Burundi. Quelque 400.000 Burundais, dont 200.000 enfants, auront besoin d'une assistance humanitaire dans les mois à venir, selon le même rapport.

"La situation au Burundi aujourd'hui me préoccupe énormément car depuis la crise, que je situerais l'année dernière surtout avec le coup d'Etat du mois de mai, on a une aggravation de la pauvreté de la population et une dégringolade de tous les indicateurs en termes de santé, de nutrition, d'économie", s'inquiète l'experte, interrogée par l'agence Belga. Problèmes d'accès aux soins de santé Avant la crise, le Burundi était classé 184e sur 188 dans le classement de l'indice de développement humain (IDH) et comptait le plus d'enfants malnutris chroniques, précise-t-elle. L'apparition de conflits a entraîné davantage de problèmes d'accès aux soins de santé, l'augmentation des cas de malnutrition chez les enfants de moins de 5 ans, la fermeture de nombreuses entreprises, des mouvements de population importants et surtout "un climat d'incertitude et de terreur qui paralyse le pays". Au niveau international, "il y a beaucoup d'intérêt pour la question politique et pour les populations qui ont trouvé refuge dans les pays voisins, mais il y a toute cette population burundaise qui, dans sa majorité, est toujours là, au Burundi; une dizaine de millions de personnes qui souffrent. Là, il y a très peu d'aide, or c'est eux qui en ont besoin. Si l'on veut éviter que la pauvreté les pousse à la violence, c'est maintenant qu'il faut agir", estime Sophie Léonard. L'Unicef a dernièrement sollicité 25,5 millions de dollars pour contribuer à la protection des enfants au Burundi et pour apporter une aide aux 220.000 réfugiés burundais qui se sont enfuis dans des pays voisins, comme le Rwanda ou la Tanzanie.